

# Entre Hojas y Paneles: Un Viaje Solarpunk hacia la Armonía Ecológica

Jose Pablo Chavarro Conde

Muchas personas saben que es una utopía, pero no muchos saben para que sirven, su verdadero uso es para poder saber hacia qué dirección dirigirnos y sobre qué clase de decisiones tomar. Por eso en este artículo se basará en torno a una utopía específica como lo es “Solarpunk” donde su mayor punto es a base de la energía solar.

Antes de hablar sobre los puntos de solarpunk sería bueno saber cómo empezó todo esto, ya que nuestra sociedad tiende a imaginar futuros marcados por catástrofes y distopías, como se refleja en movimientos artísticos como el Cyberpunk o el Steampunk, que proyectan visiones pesimistas de la sociedad. Estos enfoques, más que motivarnos a la acción, tienen un efecto sedante, generando resignación ante lo que parece inevitable. En contraste, surge el Solarpunk a principios de la década de 2010 como subgénero de la ciencia ficción. Su propósito es presentar narrativas que imaginen sociedades optimistas, resolviendo los desafíos de sostenibilidad contemporáneos y fomentando una coexistencia simbiótica con la naturaleza. (David Ossaba, 2023)

Solarpunk, como utopía, es bastante rentable para el planeta en general, para las plantas, las personas, los animales, ya que considero que las personas en esta utopía basarían una dieta vegetariana aprovechando la tecnología para poder procesar plantas a similitud de la carne, algo que actualmente ya se está estudiando y creando como lo hace “Upside Foods”. Además de negar las ideas políticas y fomentar las opiniones como el anarquismo donde no hay nadie más que otro, ya que todas las personas serían tratadas por igual, con acceso a todo por igual, ya sea a la tecnología o términos económicos. Además de obtener la energía solamente del sol para evitar toda clase de contaminación y explotación de terrenos.

El Solarpunk aspira a crear ecotopías, futuros ideales donde sociedades diversas coexisten en armonía con la naturaleza y la tecnología de manera sostenible. A diferencia de otros géneros, se centra en ofrecer soluciones tangibles y cultivar valores que permitan el progreso sin perder nuestra humanidad. Aunque estos futuros no parecen lejanos, ya que incorporan tecnologías conocidas, aún están por desarrollarse. Incluso el presidente francés, Emmanuel Macron, en 2019, consultó a escritores de ciencia ficción para abordar posibles problemas de seguridad social. Esta convergencia de imaginación y realidad destaca la capacidad de la creatividad para enfrentar los desafíos ambientales, como afirmó Albert Einstein. (David Ossaba, 2023)

A modo de cierre todos sabemos que alcanzar una utopía se ve sumamente complicado, pero no imposible, claramente no será nada de unos días ni de unos años, debido a pensamientos muy egoístas, que incluso deberíamos de pensar si nosotros tenemos tales pensamientos, ¿serías capaz de hacer sacrificios por un mejor futuro, el cual posiblemente no vayas a disfrutar? Por eso es necesario la participación de las personas y la implementación de valores e ideas visionarias para alcanzar una utopía como lo es el Solarpunk. Tal vez algún día, ojalá no muy lejano de este, podamos vivir en el Solarpunk del cual muchas personas desean.

## **Bibliografía**

David Ossaba (2023). *Solarpunk: arte para salvar al mundo*. Comfama.  
<https://www.comfama.com/bibliotecas/historias/nuevas-lecturas/articulo-solarpunk/>